
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 17. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur, Schule, Kita und Jugend

Sitzungstag: Dienstag den 23.01.2024

Sitzungsort: Rathaus, Sitzungszimmer, Arendsee

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Sitzungsnummer: 0427/2024
Anwesende

Teilnehmer:

Herr Hartmut Baier

Herr Uwe Hundt nur öffentlicher Teil; im nichtöffentlichen Teil vertreten
durch Herrn Walter

Herr Sven Schottenhamel

Frau Nadine Schütte

Frau Christel Tiemann

Herr Uwe Walter Vertretung für Herrn Hundt (nichtöffentlicher Teil)

Gäste:

Herr Philipp Fölsch

Herr Björn Hartmann

Herr Bernd Jagodzinski

Herr Jens Reichardt

Herr Frank Rossau

Ortsbürgermeister:

Herr Kurt Gabriel

Herr Uwe Lahmann

Herr Frank Schumann

Verwaltung:

Herr Norman Klebe

Herr Michael Niederhausen

Frau Jasmin Scheffler nur öffentlicher Teil

Presse und Zuhörer:

15 Einwohner nur öffentlicher Teil

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld nur öffentlicher Teil

Volksstimme, Herr Ziems nur öffentlicher Teil
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Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der
öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 31.08.2023

4. Einwohnerfragestunde

5. Auswertung der Arbeitsgruppe zum Zukunftskonzept der Kindertagesstätten in der
Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark)

6. Beratung zum Haushalt 2024

7. Jugendbeteiligung in der Kommunalpolitik innerhalb der Einheitsgemeinde Stadt Arendsee
(Altmark)

8. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden und des Amtsleiters

9. Anfragen und Anregungen

TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des Ausschusses, Frau Schütte, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
Von fünf Mitgliedern des Ausschusses sind zu Beginn der Sitzung 5 Mitglieder anwesend. Die
Beschlussfähigkeit ist gegeben und die Einladung ordnungsgemäß erfolgt.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die
Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher
Sitzung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 31.08.2023

Frau Schütte weist darauf hin, dass der TOP 6 korrigiert werden muss, da es sonst zu Verwirrungen
kommen kann. Einzelheiten hat sie bereits mit Herrn Niederhausen besprochen.

Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 31.08.2023 wird mit 4 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung
genehmigt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Eine Einwohnerin fragt, warum der Antrag bezüglich der beantragten PMO-Fördermittel für das
Dorfgemeinschaftshaus in Verbindung mit der Kindertagesstätte in Binde zurückgenommen wurde
(ein Beschluss in den vorangegangenen Stadtratssitzungen konnte nicht gefunden werden) und
bittet den Stadtrat im Zweifelsfall diese Thematik der Kommunalaufsicht zur Überprüfung zu
übergeben. Diese Anfrage wird zusätzlich schriftlich eingereicht. Herr Klebe antwortet, dass der
Fördermittelgeber u. a. eine Bindefrist von 15 Jahren zum Erhalt des Gebäudes in Binde
vorausgesetzt hat. Weiterhin hätte ein Großteil der beantragten 400.000 € in den Erhalt des
Dorfgemeinschaftshauses fließen müssen. Unter diesen Voraussetzungen wurde innerhalb der
Stadtratssitzung am 28.02.2023 eine Umwidmung des Fördermittelantrages auf das Projekt
„Strandbad“ durch die Mitglieder des Stadtrates mehrheitlich festgelegt.
Es wird weiter gefragt, warum diese Information nicht öffentlich bekannt gegeben wurde. Herr Klebe
lässt dies prüfen und wird die schriftlich formulierte Anfrage auch schriftlich beantworten.

Eine Einwohnerin fragt nach der mehrfach in der Arbeitsgruppe Kitalandschaft geforderten
Kostenaufstellung für eine mögliche Sanierung der Kindertagesstätten in Binde und Kleinau und eine
Gegenüberstellung mit den Kosten für einen Ersatzneubau. Hierzu erklärt Herr Klebe, dass im
Rahmen der Konzeptvorstellung im TOP 5 Ö die möglichen Kosten genannt werden.

Frau Kleinau aus Ritzleben fragt ob grundsätzlich Fördermitteldiskussionen öffentlich beraten
werden müssen. Dem stimmt Herr Klebe zu und sagt auch, dass die eigentliche Antragsstellung
öffentlich beraten wurde. Allein die Umverteilung wurde nichtöffentlich beraten.
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Weiterhin fragt Frau Kleinau ob sich der Stadtrat und/oder de Verwaltung schon mit möglichen
Fördermitteln zur Installation einer Jugendbeteiligung beschäftigt hat. Hierzu wird es später im TOP
7 Informationen geben.

TOP 5 Auswertung der Arbeitsgruppe zum Zukunftskonzept der Kindertagesstätten in
der Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark)

Herr Niederhausen stellt mittels Präsentation das durch die Arbeitsgruppe erstellte Konzept und den
für den Stadtrat empfohlenen Konzeptvorschlag vor.

Herr Baier findet den Konzeptvorschlag 4 nicht konkret genug (kein genauer Standort und
Schließtermin für beide Einrichtungen).

Im Rahmen einer sehr intensiven und regen Diskussion stellt Herr Hundt einen
Geschäftsordnungsantrag, dass die Diskussion beendet wird und eine Abstimmung zu den
einzelnen Punkten (Standort und Zeitpunkt zur Schließung der Kitas in Binde und Kleinau) erfolgt.
Über diesen Antrag lässt Frau Schütte abstimmen.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

Es werden folgende Festlegungen als Empfehlung für die weitere Beratung in der nächsten
Stadtratssitzung getroffen:

1. Der Standort für den Kita-Ersatzneubau ist Kleinau.

Abstimmung: Ja: 4 Nein: 1 Enthaltungen: 0

2. Der Ersatzneubau soll bis spätestens 2030 erfolgen.

Abstimmung: Ja: 4 Nein: 1 Enthaltungen: 0

3. Über die Forderung in dem weitergehenden Antrag von Herrn Baier, dass die Schließung
der Kindertagesstätte „Kunterbunt“ in Binde bis zum 31.07.2024 erfolgen soll wird
abgestimmt.

Abstimmung: Ja: 1 Nein: 4 Enthaltungen: 0

4. Die Schließung der Kindertagesstätte „Kunterbunt“ in Binde soll zum 31.07.2027 erfolgen.

Abstimmung: Ja: 3 Nein: 2 Enthaltungen: 0

Durch Einwohner im Publikum wird während der Abstimmung auf die mögliche Befangenheit von
Herrn Baier hingewiesen. Diese Befangenheit muss, laut Herrn Klebe, persönlich angezeigt werden
und ist nicht gegeben, da es sich hierbei um keinen persönlichen Vorteil für ihn handelt.

TOP 6 Beratung zum Haushalt 2024

Frau Schütte gibt die Sitzungsleitung an Herrn Schottenhamel ab und verliest einen Antrag zur
Aufnahme der Sanierung des Bolzplatzes auf dem Gelände der Grundschule in Arendsee in den
Haushalt 2024. Als Finanzierungsgrundlagen sollen die eingestellten Mittel für die Sanierung der
Grundschule in Fleetmark, die für die Löschbrunnen umgewidmet werden sollten, genutzt werden.
Frau Scheffler erklärt hierzu, dass diese Umwidmung nur möglich gewesen wäre, wenn die Arbeiten
an der Grundschule in Fleetmark reduziert worden wären. Dies war nicht notwendig, da die
Kostensteigerung für die Löschbrunnen vom Fördermittelgeber übernommen wurden. Somit können
die kompletten Maßnahmen für die Grundschule in Fleetmark umgesetzt werden.
Im Rahmen einer Diskussion werden die möglichen Kosten für die Sanierung des Bolzplatzes auf
dem Gelände der Grundschule Arendsee mit ca. 50.000 bis 60.000 € betitelt. Weiterhin wird eine
fehlende Prioritätenliste angesprochen, auf der sich dieses Projekt wiederfinden müsste, damit es
zum gegebenen Zeitpunkt umgesetzt werden kann. Es wird durch Herrn Reichardt vorgeschlagen,
dass eine solche Liste erstellt und dann z. B. dieses konkrete Projekt mit den Haushaltsmitteln 2025
umgesetzt wird.

Herr Schottenhamel lässt über den von Frau Schütte gestellten Antrag abstimmen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 1 Nein: 3 Enthaltung: 1
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Über eine mögliche Erstellung einer Prioritätenliste wird rege diskutiert.

Herr Klebe schlägt vor, dass die Aufnahme der Sanierung des Bolzplatzes auf dem Gelände der
Grundschule in Arendsee (inkl. Kostenermittlung) für das Haushaltsjahr 2025 erfolgen soll.

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

Herr Schottenhamel gibt den Vorsitz wieder an Frau Schütte zurück.

Herr Rossau schlägt vor, dass die Mittelanmeldungen aus den Ortschaften und Ämtern im Rahmen
der Ausschusssitzungen öffentlich vorgestellt werden.

Herr Schottenhamel fragt, ob die Umsetzung der Brandschutzmaßnahmen für die Kita in Kleinau und
Binde für das Haushaltsjahr 2024 vorgesehen sind. Dies wird durch die Verwaltung bejaht.

TOP 7 Jugendbeteiligung in der Kommunalpolitik innerhalb der Einheitsgemeinde Stadt
Arendsee (Altmark)

Herr Schottenhamel informiert kurz über die Wichtigkeit der Jugendarbeit in der Kommune. Herr
Hundt erklärt, dass ein solches Projekt nur funktionieren kann, wenn sich eine starke Persönlichkeit
findet, die die Jugend lenkt und das ganze organisiert. Bei einem der letzten Stadträte wurde dazu
festgehalten, dass sich „Stark vor Ort“ damit beschäftigen soll. Die Förderung über „Demokratie
leben!“ fördert zwar solche Projekte, aber nicht über einen längeren Zeitraum, sondern meist nur in
der Anfangsphase. Frau Schütte gibt den Vorsitz an Herrn Schottenhamel ab und informiert, dass in
der Vergangenheit bereits ein Förderantrag (über „Demokratie leben!“) in Kooperation mit dem KiEZ
Arendsee abgegeben wurde, der aber keine Berücksichtigung fand. Eine erneute Antragsstellung
(Förderung 21.400 €) ist bis zum 28.02.2024 möglich. Hierfür könne der bereits vorliegende Antrag
etwas überarbeitet und dann in Kooperation mit dem KiEZ und dem VFB Salzwedel e.V. (Verein zur
Förderung der Bildung) eingereicht werden.

Herr Reichardt erklärt mit Nachdruck, dass sich in diesem Ausschuss mit konkreten Projekten
beschäftigt werden sollte und nicht immer nur mögliche Ideen vorgestellt werden.

Herr Klebe informiert, dass die Hochschule Harz am 13.03.2024 von 9 bis 16 Uhr in Halberstadt zu
einer Fachtagung zur Jugendpartizipation eingeladen hat und dort auch Workshops stattfinden. Herr
Klebe würde den Termin gern wahrnehmen und fragt, ob sich ein Ausschussmitglied bereiterklären
würde auch daran teilzunehmen. Herr Schottenhamel erklärt sich grundsätzlich bereit, aber muss
dies noch mit seinem Arbeitgeber absprechen.

Herr Schottenhamel übergibt die Leitung wieder an Frau Schütte.

TOP 8 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden und des Amtsleiters

Herr Niederhausen hat keine Mitteilungen.

Frau Schütte erwartet, dass die Sachlage zu den PMO-Mitteln (Umwidmung von Kita Binde auf das
Strandbad) durch die Verwaltung öffentlich dargelegt wird. Hierzu wird diskutiert (Festlegung am
28.02.2023) und Herr Reichardt merkt an, dass Frau Schütte diese Forderung als
Ausschussvorsitzende nicht zu stellen hat.

TOP 9 Anfragen und Anregungen

Keine Anfragen und Anregungen durch die Ausschussmitglieder.

Die öffentliche Sitzung wird 20.54 Uhr geschlossen.

gez. Schütte gez. J. Schulz
Ausschussvorsitzender Protokollantin

Arendsee, 01.02.2024


